

# El curso de verano de Vélez Blanco analiza cómo eran las fiestas religiosas del siglo XVII

El catedrático de Historia Moderna Alberto Marcos aborda el estudio de la beneficencia en la España Moderna

INMACULADA ACIÉN

ALMERÍA. El curso de verano de la Universidad de Almería sobre 'diálogos de las culturas sacra y profana en la gestación de la España Moderna', que se está desarrollando en la Villa de Vélez Blanco, afronta hoy su última jornada de debates y ponencias con la intervención de Cecile Vincent, profesora de Historia de la Universidad de París XIII en el taller-seminario Internacional de Historia, sobre 'Diálogos de culturas en la gestación de la España Moderna', en la que hablará de la historia religiosa y de la historia del arte; mientras que por la tarde dedicará su intervención a las 'Fiestas religiosas en el siglo XVII: paraísos terrestres'.

Por otra parte, en la jornada de ayer, el catedrático de Historia Moderna de la Universidad de Valladolid, Alberto Marcos, analizó en su ponencia matinal cómo se llevaban a cabo las negociaciones por parte de la monarquía hispánica del siglo XVII para conseguir dinero, para sostener en el exterior su gran maquinaria militar, mientras por la tarde abordó el componente religioso de la beneficencia en la España Moderna y los motivos por los que permanece esa concepción tradicional de la beneficencia en España frente a lo que sucedía en otros países de la Europa occidental donde se dan pasos hacia un sistema secularizado. «El ejercicio de la caridad hasta el siglo XIX estaba impregnado de un componente religioso y era considerado un instrumento de salvación, y a diferencia de la actualidad donde la beneficencia se confía exclusivamente a las instituciones en los siglos modernos se ejercía mayormente por los particulares», señalaba Marcos.

Por otra parte, si las ponencias y los debates de este curso de verano han mostrado un gran nivel y han atrapado el interés de los asistentes, el XI Festival de Música Renacen-



El castillo de Vélez Blanco se llenó completamente con un colorido concierto de 'Syntagma Musicum', de danza y música renacentista. IDEAL

tistas y Barroca que se desarrolla de manera paralela y que hoy afronta su quinta jornada no se ha quedado atrás en cuanto a calidad. Si la orquesta Ciudad de Granada abrió el festival con «uno de los mejores conciertos que se han oído en la provincia en mucho tiempo», según lo ca-

lificaba uno de los directores del curso de verano, el catedrático Fernando Martínez, el grupo 'Harmonía del Pamás' ofreció a los asistentes el privilegio de escuchar piezas inéditas de músicos españoles del siglo XVIII y XIX, con un espectáculo que llenó el castillo de Vélez Blanco.

En este sentido, el pasado miércoles fue el turno de la danza y la música renacentista, de la mano de Syntagma Musicum; mientras que anoche subía al escenario una formación con una gran trayectoria mundial, que estuvo acompañada de una soprano de prestigio como

es la argentina Adriana Fernández, 'Los Músicos del Buen Retiro'; mientras que esta noche será el turno de un grupo almeriense, fundamentalmente de viento, como es Almeribrass Ensemble que interpretará piezas de Johann Sebastian Bach o Haendel, entre otros.

## Responsabilidad patrimonial y ámbito jurídico europeo

I. ACIÉN

ALMERÍA. El otro curso de verano que realiza la UAL estos días, sobre 'novedades jurisprudenciales en el ámbito contencioso-administrativo y novedades legislativas: una reflexión sobre el futuro de la justicia' aborda hoy su última jornada de seminario centrándose en distintos aspectos del Tribunal Supremo, con la participación de María Luisa López-Yuste, letrada del Gabinete Técnico de al Sala Tercera del Tribunal Supremo, que analizará las novedades jurisprudenciales en el ámbito tribu-

tario, y Juan Pedro Quintana, magistrado coordinador del Gabinete Técnico de la Sala Tercera del Tribunal Supremo, que presentará una crónica de jurisprudencia de la Sala Tercera del Tribunal Supremo del año judicial. Cerrará la jornada la José Manuel Sieira, presidente de la Sala Tercera del Supremo con una ponencia sobre evolución y repercusión del Plan de actuación y puesta al día de la Sala Tercera del Supremo.

Durante el día de ayer Fernando Irurzun, subdirector de los Servicios Contenciosos de la Abogacía Gene-

ral del Estado, presentó a los asistentes del curso algunas sentencias recientes del Tribunal Europeo de Derechos Humanos que afectan a temas de Contencioso-administrativo, analizó asuntos relacionados con el ruido y las nuevas sentencias que condenan a España por problemas de ruido y también la primera en la que se absuelve a España en Estrasburgo por considerar que una persona que coloca su vivienda en un polígono industrial no puede pedir después amparo frente al ruido. Asimismo, Irurzun se refirió a una sentencia importante sobre la necesidad de proteger las costas y las limitaciones que la protección puede acarrear sobre la propiedad privada. Por su parte, la directora del curso, Alejandra Frias, protagonizó una

ponencia sobre la responsabilidad patrimonial, en la que se hizo una reflexión sobre la necesidad de modificar el encaje normativo para suprimir los supuestos de responsabilidad patrimonial cuando existe un funcionamiento normal de la administración. «En lo que llevamos en 2012 sobre un 30% de los recursos que entran en el ámbito Contencioso-administrativo se corresponden con esta materia», señalaba Frias.

La jornada de ayer finalizó con la intervención de Joaquín Huelin, magistrado del Tribunal Supremo, quien explicó la evolución del Derecho en los últimos 60 años en la Unión Europea y la solidaridad jurídica entre todos los componentes de la Unión Europea es inevitable para salir de la situación en la que nos encontramos.

**vista** Camacho  
Oftalmólogos

www.vistacamacho.com

Centro de Consulta

Residencial Jardín de Medina - Calle Jardín de Medina,  
Bloque C - 1º - 04006 Almería - Telf. 950 25 49 77 - FAX: 950 25 99 51



Los grandes de  
la Oftalmología  
cerca de ti

Camacho, una saga de  
oftalmólogos almerienses

Centro de Cirugía

Edificio Trébol - Autovía Almería-  
Aeropuerto - Telf. 950 25 99 77



Grupo nacional de clínicas oftalmológicas